

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

## PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Laneta, núm. 11

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Núm. 4794

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

IMPRESA «LA ESPERANZA»

Jueves 8 de Enero de 1925

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### España y el liberalismo

Como hay quien cree que «cuando los militares acaben su obra» y «sea reintegrada la nación a su vida civil», el Poder, imitando al famoso cuchillo de Ubrique, que se salía él solito de la vaina, se pondría en manos de los liberales, los «previsores del porvenir... político» quieren que conste que España se derrite de gusto cuando le hablan de liberalismo.

Vamos por partes. España—dicen—es liberal y democrática; España ha reñido las más grandes batallas por la democracia y el liberalismo; España no vive ni sosiega cuando están ociosos sus legisladores, mudas las lenguas de sus cornejas murmuradoras, y en trajín las piquetas de los albañiles, y los martillos de los carpinteros en la Cámara popular, y sin embar-

Sin embargo, cuando llegaban las elecciones generales, sólo el 30 o el 35 por 100 de los electores en las grandes capitales iba a votar, y los demás se quedaban en casa.

¿Por qué el Jurado? En los días calamitosos del pasado los había profesionales de él; pero ni por casualidad se encontraba un español que voluntariamente aceptase el papel de juez de hecho. Eran legión, por el contrario, los que volvían a Roma con Santiago para que los eliminaran de las listas o para que, si tenían lo que ellos consideraban desgracia de salir en el sorteo, los recusara la representación de algunas de las partes, y si esto no era suficiente apelaban a la certificación facultativa para apartar de sí la pesadumbre de una actuación que les repugnaba.

¿Qué diremos del Parlamento y del parlamentarismo, o de lo que la realidad opina que el Parlamento y el parlamentarismo son entre nosotros? Pues, salvo los principales actores y su comparsa y

aun no todos los primeros, dado que muchos de ellos han reconocido la esterilidad del sistema, los españoles de todas las significaciones y matices políticos clamaron en todos los tonos contra la intolerable verborrea, contra la peste de discursos, digámoslo así, que formaban numerosos bosques de palabras, y que estrujados y exprimidos apenas si soltaban el jugo de una idea.

No se ama, pues, el sufragio; se abomina del Jurado, se detesta al parlamentarismo y por la derecha y por la izquierda, ahora y siempre, no se piden hombres, sino que actúe el hombre. Y si, por otra parte, las demás llamadas conquistas liberales y democráticas merecen la misma indiferencia o el mismo desdén a todos los españoles, ¿de dónde puede sostenerse que España es liberal?

No; es afirmación puramente gratuita España ha tocado muy de cerca los frutos del liberalismo; España tiene la experiencia de lo que puede esperarse de situaciones que, invidias de los principios de aquél, confunden lastimosamente los fines y los medios, y creen u obran como si creyeran que todo debe sacrificarse a que el ciudadano haga lo que le venga en gana.

Pero ese liberalismo está en bancarrota en todas partes, porque en todas partes se le niega total o parcialmente, condicionándolo.

¿Se quiere decir que España es amante de la libertad? Ese es cantar diferente. Por las libertades populares, por lo que ha sido a través de las centurias católicas y monárquicas, muro de contención de todos los absolutismos, España ha estado siempre dispuesta a dar su sangre y su hacienda, y la daría cuantas veces fuera menester.

Miguel Peñaflor

### El Año Santo

Para ganar el jubileo

El origen y la historia del jubileo

La institución del jubileo se remonta a principios del siglo XIV. Según una tradición antiquísima, la visita que a fines de cada siglo se hacía al sepulcro de San Pedro, estaba enriquecida con indulgencias especiales. En el año de 1300, bajo el pontificado de Bonifacio VIII, la ausencia de peregrinos fué extraordinaria. El Papa concedió en 22 de febrero de aquel año una indulgencia plenaria a todos los que durante su transcurso visitaran las Basílicas de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, treinta veces si eran romanos y quince si peregrinos extranjeros. La bula añadió, que esta indulgencia podría ganarse en el fin de cada siglo. El período de cien años era demasiado largo, por lo que los sucesores de Bonifacio lo redujeron a cincuenta años; Clemente VI (1342-1352) lo redujo a treinta y tres años; Urbano VIII (1623-1644) lo redujo a diez y siete años; y Paulo II (1464-1471) lo redujo a diez años.

Desde esta época, los jubileos se han celebrado regularmente, hasta 1775. Las condiciones anormales en los años 1800, 1850 y 1875, no permitieron al Papa publicar el jubileo.

El jubileo actual hace 25 años. Los beneficios espirituales que se ganan desde la Navidad de 1924 hasta la Navidad de 1925 son: la confesión, la comunión, la visita a las cuatro Basílicas de San Pedro, San Pablo, Juan de Letrán y Santa María la Mayor, rezando en ellas por la intención del romano Pontífice.

des, la comunión y la dispensa de los votos, de las visitas, etcétera. Para esto concede la Iglesia facultades numerosas y especiales a los penitenciaros o confesores de las cuatro Basílicas; a todos los párrocos de Roma y aun a muchos confesores establecidos expresamente en varias iglesias de Roma. Se reconoce a estos confesores por la inspección «Penitenciarum pro anno jubilei» que se fija en los confesionarios durante el Año Santo.

Se suspenden las demás indulgencias de vivos

La Iglesia suspende durante todo el Año Santo las indulgencias plenarias o parciales, que los vivos pueden ganar para sí mismos. No se pueden, pues, ganar tales indulgencias, sino aplicándolas a las almas del Purgatorio. Se exceptúan las indulgencias con cedidas «in articulo mortis», las correspondientes al rezo del «Angelus» y del «Regina Coeli», las de las Cuarenta Horas, las que se ganan por acompañar al Santo Viático, la de la Porciúncula, para los que visiten la Iglesia de Santa María de los Angeles en Asís, las concedidas habitualmente por los Cardenales, los Legados «a latere», los Nuncios Apostólicos y los Obispos cuando actúen de pontifical solemne, cuando dan la bendición, o en otra forma usual, y las de los altares privilegiados de difuntos.

Modo de ganar el jubileo

Las obras prescritas para ganar el jubileo son: la confesión, la comunión, la visita a las cuatro Basílicas de San Pedro, San Pablo, Juan de Letrán y Santa María la Mayor, rezando en ellas por la intención del romano Pontífice.

No es preciso que la confesión y la comunión antecedan a las visitas. En cambio, lo es que la última obra que se realice se haga en estado de gracia, por lo que se aconseja a los fieles realicen todas las obras antes de la confesión, y la comunión.

La confesión debe hacerse expresamente para ganar el jubileo. Las confesiones hechas con esta intención no aprovechan.

más ser válida, no sacrilega, y es necesaria incluso para aquellos que no tengan que acusarse más que de pecados veniales. El que después de haberse confesado le ocurra en algún pecado grave, antes de haber realizado todas las obras prescritas debe confesarse de nuevo, sin que esto le obligue a repetir las obras ya realizadas. No es necesario hacer la confesión en Roma, y mucho menos en una de las cuatro grandes Basílicas.

La comunión.—La comunión debe ser sacramental válida, no sacrilega, y hecha con la intención de ganar el jubileo. La comunión pescual no sirve para este efecto. Puede hacerse en cualquier Iglesia de Roma o de fuera de ella.

Las visitas a las Basílicas.—Las Basílicas, que se deben visitar para ganar el jubileo son San Juan de Letrán, San Pedro, San Pablo y Santa María la Mayor. Las visitas deben hacerse en el mismo día natural o eclesiástico. El primero dura de media noche a media noche y el segundo desde el mediodía hasta el crepúsculo del día siguiente. Los que tienen domicilio fijo en Roma, sean o no romanos, deben hacer 20 visitas a las cuatro grandes Basílicas, no importando que se hagan sin interrupción durante veinte días consecutivos o intervalos más o menos largos; basta con que el número se complete durante el Año Santo.

Los que no residan en Roma, sean o no romanos, y todos los peregrinos deberán hacer 10 visitas durante diez días consecutivos o no. En este punto hay que atenderse a las instrucciones del Soberano Pontífice para cada peregrinación, las cuales no dejarán de dar a conocer los directores de las peregrinaciones, a quienes les serán comunicadas en el palacio del Santo Oficio por la Sagrada Penitenciaría.

En las visitas puede seguirse el orden que se quiera y cambiarse libremente, siempre que terminen las visitas a las cuatro Basílicas en el mismo día, ya natural, ya eclesiástico.

En las visitas se debe tener en cuenta la forma, el tiempo y el lugar.

Forma de las visitas.—Los fieles deben realizar las visitas con una santa alegría y guiados solamente por la fe, con edificación recíproca y orando por las intenciones del Papa. No es obligatorio hacer las visitas a pie. Cada uno puede servirse del medio de transporte que tenga a su disposición.

Tiempo de las visitas.—El jubileo dura un año entero, desde el 24 de diciembre de 1924 al 24 de diciembre de 1925. Durante ese tiempo cada uno es libre de escoger la época que le convenga más para realizar el número de las visitas. El que en el mismo día (natural o eclesiástico) visita dos veces las cuatro Basílicas, no habrá realizado las visitas correspondientes a dos días, sino a un solo. Si después de mediodía hubiese hecho las cuatro visitas en el día natural o eclesiástico y quisiera empezarlas al día siguiente, podrá aprovecharse el día eclesiástico para comenzar esta nueva serie de visitas, y deberá, una vez que haya salido de la última de las Basílicas visitadas, entrar de nuevo en ella con este objeto.

El lugar de las visitas.—Para ganar el jubileo hay que visitar las cuatro Basílicas mencionadas. No es preciso entrar o salir por la puerta santa, puesto que la entrada o salida por esta puerta no es de precepto, aunque se aconseje. Si a causa de una gran necesidad de personas no se pudiese entrar en una Basílica, bastará rezar desde fuera, en unión con los que están dentro, y si se encuentra una Basílica cerrada, puede satisfacerse el objeto de la visita orando en la puerta o en las gradas de la escalinata. Las intenciones del Soberano Pontífice por las cuales hay que rezar son: la exaltación de la Santa Iglesia, la extirpación de las herejías, la concordia entre las naciones católicas y la salud del pueblo cristiano. En la oración no es preciso que los fieles se acuerden de esas intenciones, bastando con que recen por las intenciones del Papa. No hay ninguna regla sobre la posición del cuerpo durante los rezos, aunque siempre será mejor que se hagan de rodillas. La oración prescrita es una oración vocal, cuya elección se deja a la libertad de los fieles. Para llenar el requisito de la oración bastará recitar devotamente cinco padrenuestros, con sus aves y glorias, u otras oraciones de una longitud equivalente. Será bueno hacer constar que la oración también es válida cuando se hace alternativamente con otras personas.

### «Tifirimundi»,

SEMANARIO INFANTIL. Historietas, Monos, Arte, Viñetas, Curiosidades, etc.

Gran concurso de regalos: Primer premio, 1.500 pesetas. Precios de suscripción: Año, 12 pesetas. Semestre, 6 50. Trimestre, 3 25. Número suelto, 25 céntimos. Se suscribe en la Librería Gasp, calle de Morey.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### El P. Graciano Martínez

Ha muerto el Padre Graciano Martínez, y ha muerto como el buen artillero, al pie del cañón. La muerte nos lo ha arrebatado de improviso, como temiendo que le disputásemos la presa. Y si hubiésemos podido, en efecto, disputársela, se la hubiéramos disputado. ¡No se la habíamos de disputar!

La actividad, el celo y el ingenio del Padre Martínez no son de aquellos que puedan fácilmente substituirse. Era un polígrafo incansable que parece imposible que haya podido escribir durante su vida todo lo que ha escrito. Y además de escribir y luchar constantemente por la fe y por el orden, con su elocuente palabra y con su bien acertada pluma, no regateaba tampoco su esfuerzo para el mismo fin en todas las demás empresas para las que era llamado.

Con perfecto conocimiento de cuanto valía el Padre Graciano, y con clara visión de lo que más convenía a los intereses de la Prensa Católica, el Eminentísimo Cardenal Primado, después de terminadas las tareas de la Asamblea que tuvo lugar en Toledo el pasado mes de Junio, le nombró Presidente de la Comisión ejecutiva encargada de llevar a la práctica las conclusiones aprobadas en la misma.

Muy ocupado estaba el Padre Graciano cuando llegó a su noticia el encargo del Emmo. Cardenal, pero como las empresas difíciles y costosas han sido siempre realizadas por los que disponen de menos tiempo, el Padre Graciano, con santa obediencia, aceptó el encargo, y de tal modo se dispuso a cumplirlo, buscando la colaboración de los que estimó más aptos, que si la muerte no nos lo hubiera arrebatado, se hubieran visto realizados, dentro de muy pocos meses y uno por uno, todos los acuerdos difíciles e importantes que en aquella Asamblea se adoptaron.

Se ha empezado a publicar ya la Revista infantil, sana y bien intencionada, por la que había suspirado la Asamblea, y pocas horas antes de su muerte, el Padre Graciano hablaba, lleno de satisfacción, de ir a recoger al día siguiente a la propia imprenta y con la tinta todavía

fresca, para enviárselos al Cardenal Primado, los dos primeros ejemplares de la publicación que con el título de «Nuestra Novela» iba a empezar desde el 8 de Enero a dar a luz semanalmente una novela corta y moral, que era otra de las inspiraciones de la Asamblea de Toledo.

Y después de estas dos empresas tenía ya hilvanadas otras dos o tres que responderían a otras conclusiones de la misma Asamblea, y aún para después de ellas acariciaba otra idea final, grande y luminosa, que había de ser como el coronamiento de su grande obra.

Las obras que recibieron ya el aliento vital del Padre Graciano, es probable que continúen con el mismo esplendor con que empezaron, pero ¡llegarán a madurar las otras que todavía estaban en germen! Es de desear que todos lo procuremos, si queremos honrar la memoria de quien murió pensando y laborando por ellas.

El Padre Graciano un espíritu optimista, que tanto vale como decir que era un espíritu trabajador e incansable. La sonrisa y la esperanza le animaban en todas sus empresas, y tenía su fe una fuerza comunicativa tan poderosa, que nadie a su lado se atrevía a desmayar ni a desconfiar del porvenir.

El Padre Graciano era un hombre que se hacía indispensable en todas las labores difíciles y costosas que se acometían. Pero si nunca faltó su apoyo en el mundo cuando fué necesario, ¿faltará ahora desde el cielo?

Dios le suscitó entre nosotros para que nos sirviera de ejemplo, lo arrebató de nuestro lado cuando el perfume de sus actos había llegado a ser bastante intenso para que todos pudiéramos conocerle y solazarnos con él.

En América y en España le conocía ya todo el mundo, y todo el mundo le apreciaba y ha podido recoger el cuantioso y riquísimo fruto que en los libros y en las Revistas había él sembrado.

¡Dios le tenga en su gloria!

Fernando

### Crónica de París

La Semana de los Escritores Católicos

En la cuarta sesión de este Congreso, presidida por el señor Champetier de Ribes, diputado de los Bajos Pirineos, se trató especialmente de la necesidad de fomentar el periodismo regional. El señor Pagés, diputado, que debe su acta a la Prensa regional, aseguró que no hay un agente de propaganda más eficaz que ésta y que con grandes instancias a los católicos procurasen hacer mayor uso de este instrumento. De pasada dió a conocer una estadística de los grandes diarios regionales y departamentales, según la cual, entre los primeros hay una pequeña mayoría hostil al catolicismo, mientras que entre los segundos la religión es la que cuenta con la mayoría, si bien tampoco muy grande. Desgraciadamente, si se atiende sólo a las tiradas, la ventaja la llevan los no católicos.

En la sesión siguiente, presidida por monseñor Baudrillart, el tema puesto a discusión fué el periodismo en el extranjero, materia en la que es competente como pocos el ilustre rector del Instituto Católico de París, que preside además el Comité Católico de las amistades francesas en el extranjero. Monseñor Baudrillart fué más bien un tanto duro con sus compatriotas, a los que suplicó que modificasen la actitud de los franceses, en particular de los intelectuales, respecto a los extranjeros, y más especialmente a los que vienen a visitarlos.

«Desgraciadamente—dijo—, no sólo los mostramos poca curiosidad por todo lo que pasa fuera de nuestras fronteras, en particular en el terreno católico, sino que cuando vienen a documentarnos, no tenemos siquiera la elemental cortesía de acoger con la solicitud merecida al informador que nos viene de lejos y que tanto podría enseñarnos sobre lo que ocurre en su país. Modifiquemos ese estado de espíritu, procurando ponernos cada vez en relaciones más íntimas con nuestros correligionarios del extranjero. Mucho fruto sacaría la religión de esa intimidad, porque los pueblos con frecuencia se conocen mejor estudiando lo que los separa que lo que los une. Reaccionemos contra esa mala costumbre.»

Insistió en este orden de ideas el señor Domenico Raso, el cual preconizó la necesidad de que se establecieran relaciones periódicas constantes entre los periodistas católicos de todos los países del mundo. Esta sugerencia fué vivamente aplaudida por los periodistas holandeses, canadienses y dolacos que asistían al Congreso.

La sesión siguiente fué presidida por el señor Massis, que ensalzó los méritos profesionales de los periodistas franceses y más singularmente de los católicos. La mejor escuela para formar buenos periodistas es el periódico mismo; sin embargo, esto no basta y sería de desear que los jóvenes, atraídos hacia esta carrera, se preparasen a ejercerla obteniendo la licenciatura en Filosofía y Letras, que les procuraría una vasta cultura general, siguiendo además cursos de Psicología, de Economía política y de Religión.

Otra sesión deliciosa fué la presidida por «Pedro el Ermitaño», que, con el chispeante ingenio que le caracteriza, trató de un asunto carísimo para él, maestro en el arte de la novela; el folletín. Este tiene una importancia capital, de la que no han acabado de penetrarse los periodistas de buenas ideas. El folletín puede servir de mucho para el apostolado, a condición de no limitarse a narrar historias vulgares de las que se elimina, por una lamentable pudibundez, hasta la palabra amor. Sería preciso estimular a los escritores de talento para que publicasen novelas que elevasen el ánimo del lector hasta las alturas del ideal.

Y esto no es tan difícil como parece. La insuficiencia de la mayor parte de nuestros folletines es debida más que a sus autores a los directores de los periódicos que los publican. Que los segundos paguen generosamente a los primeros y les vendrán a manos llenas obras excelentes.

El señor Litzarus, abundando en las ideas de «Pedro el Ermitaño», sostuvo que el folletín, género muy especial, no debía aspirar directamente a ser moralizador. «Deba deterrarse de ellos la nota sentimental, aunque hablando siempre del amor con la reserva debida.»

Defendieron la opinión contraria el canónigo Degrange, el abate Calvet y el señor Pierre de Gourmont.

La sesión de clausura se celebró el domingo, bajo la presidencia del Cardenal Dubois, de monseñor Batiñol y monseñor Brunet; del senador de Las Cases, de buen número de sacerdotes y de los académicos de la Lengua monseñor Baudrillart y los señores de la Gorce, de Nonthac, Henry Bordeaux y Henri Lavedán.

El Arzobispo de París, después de dar las gracias a los organizadores de la Semana y a los oradores que habían tomado parte en los debates, aconsejó a los escritores cató-

cos adopten esta divisa: Verdad, celo, caridad.

«Es preciso—dijo—que hegan irradiar... quera la verdad pura sin disminuciones ni concesiones, tal como la Iglesia la enseña y tal como aparece en la historia. Es preciso que desplieguen en su servicio el celo del apóstol, porque su misión no es solamente hermosa, sino de imperiosa necesidad. No deben olvidar, por fin, que son cristianos, implacables para el error, pero caritativos para los individuos. Más que a irritar aspiran a convencer. Un católico repudia la injuria, la violencia y la calumnia. Fieles a estos principios, los periodistas y los escritores católicos pueden proseguir con toda confianza su tarea. La caridad y la verdad acaban siempre por tener razón».

Francisco Melgar

París, Diciembre de 1924.

Nueva revista

Hemos recibido el primer número de la nueva revista gráfica mensual «Arte e Industrias», que se publica en Palma y de la que es Director don Eugenio Miró.

El objeto de la nueva revista es el de propiciar los valores artísticos e industriales de las Islas Baleares.

La nueva revista, que aspira ser el órgano del comercio y la industria de estas islas, está atildadamente editada y contiene algunos escritos de interés comercial, otros literarios y varias fotografías y dibujos.

Desearnos a la nueva revista larga y próspera vida.

En la Audiencia

Causa por injurias

Ayer mañana se celebró en la Audiencia la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado del distrito de la Catedral, a instancia del abogado y exjefe municipal de Sóller don José Miró Pastor, contra el Secretario de aquel Ayuntamiento y periodista don Guillermo Merqués por injurias en un artículo del semanario «Sóller».

Sostuvo la acusación, en nombre del querrelante, el abogado don José Socías y el procesado estuvo defendido por don Luis Canals.

En sus conclusiones, la parte querrelante apreció que un artículo publicado en el semanario «Sóller» era injurioso para el señor Miró y pidió la pena de 3 años, 6 meses y 1 día de destierro, multa de 1.000 pesetas y pago de costas para el autor del mismo.

La defensa, en sus conclusiones, pidió la extinción del delito y pidió la absolución.

Después del examen del procesado y querrelante, se practicó la prueba testifical, pasando las partes a pronunciar sus informes después de elevar a definitivas sus conclusiones provisionales.

El juicio quedó concluso para sentencia.

En el Museo

Arqueológico

Diocesano

Conferencia

La dará, a las siete de esta noche, el señor don Miguel Ribas de Pira, comandante de Artillería, sobre el tema: «La Confraternidad de Santa Bárbara de los artilleros de la ciudad de Mallorca».

En la Casa de la Villa

Comisiones

Para hoy están convocadas las siguientes comisiones:

A las once y media, la de Gobierno y Policía, y a las siete de la tarde, la de Fiestas y Fiestas.

La Alcaldía

Probablemente hasta el lunes próximo no se hará cargo de la Alcaldía, el Alcalde propietario, don Alfredo Llompart, por requerirlo así urgentes asuntos particulares que le privan por unos días de atender al despacho oficial de la Alcaldía.

Por este motivo, seguirá desempeñando el cargo el primer teniente de Alcalde, señor Dezcallar.

La Banda municipal de París

Aprovechando, el Alcalde, señor Llompart, su estancia a París, realizó cerca de nuestro Embajador, señor Quiñones de León, gestiones para ver de conseguir que la Banda Municipal de aquella capital pasase a nuestra ciudad a tomar parte en las fiestas y fiestas que se proyectan efectuar.

El señor Quiñones de León puso a nuestro Alcalde en relación directa con el Director de dicha Banda quien dio al señor Llompart las condiciones mediante las cuales podrá pasar a Palma dicha importante entidad musical.

Sobre este asunto, se tratará en la sesión que esta tarde celebrará la Comisión de Fiestas y Fiestas.

La campaña de Marruecos

Telegramas oficiales

El Excmo. señor general encargado del despacho del Ministerio de la Guerra, en telegrama del 6 del actual, dice al Excmo. señor Capitán General de este Distrito lo siguiente:

«General en Jefe, en conferencia de hoy, dice al Presidente Interino Directorio lo siguiente:

Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental: Sector Ceuta Tetuán columna general Saro ha establecido un puesto en vértice geodésico M. y M., siendo hostilizado por enemigo. Sector Larache columna coronel González establecido nueva posición de Estigma y la del coronel Carrasco llevó hoy convoy a Tabargana y Naimem.

Columna Prati ha llegado a cueva Colorado donde después de confrontar méritos con la de Remaña regresará a Magaret.

Lo traslado a V. E. para su conocimiento

y el de los Gobernadores Militares de la Región.»

«General en Jefe Ejército África en parte novedades de 7 del actual me dice lo siguiente:

Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental: Sector Ceuta Tetuán esta mañana ha sido atacada protección línea Regala habiéndose ocasionado dos muertos y dos heridos del Escuadrón Seglenda ignorando número de bajas por dificultad de comunicaciones; aparato Breget tripulado por capitán Capaz y teniente López ha tenido que aterrizar por avería del carburador en inmediaciones macizo de Z nati; los aviladores han resultado ilesos; el aparato ha sido quemado por dificultades de transporte. Sector Larache han sido replegadas posiciones desde Meruya y su avanzada y posición de Kolea en cuya operación hemos tenido bajas especialmente de las guarniciones evacuadas sin que pueda precisarse su número por haber recibido noticias incompletas.

Lo traslado a V. E. para su conocimiento y el de los Gobernadores Militares de la Región.»

El Batallón de Inca.—Un cabo muerto y otro herido

Según nuestras noticias, el día 31 del mes pasado al establecer un puesto fortificado en Hambak el Gol, fué atacado el Batallón de Inca, que sufrió un tiroteó muy cercano de los rebeldes.

De esta agresión resultaron heridos los cabos Jaime Coll y Dionisio Benassar.

El primero falleció al día siguiente a consecuencia de las heridas recibidas.

Durante esta agresión se distinguieron por su serenidad rechazando al enemigo los servidores de la sección de ametralladores y los oficiales señores Isasi y Payeras.

El Estatuto Provincial

Carta del señor Calvo Sotelo

El Presidente de la Diputación, don Luis Canals, que se había dirigido al Director General de Administración local, señor Calvo Sotelo, preguntándole sobre la implantación del nuevo Estatuto Provincial, al cual se aguarda para proceder a la reorganización de los servicios provinciales, ha recibido de dicho señor la siguiente contestación:

«Sr. don Luis Canals.—Mi querido amigo: Contesto su atenta de 17 del corriente, manifestándole que los trabajos del Estatuto Provincial están casi ultimados; pero mientras no venga el señor Presidente, no es posible llevar las reformas a efecto, pues el Directorio no quiere resolver asunto de tal importancia en su ausencia.

Siempre suyo efímo, amigo q. e. s. m.— J. Calvo Sotelo.—22-12-24.»

Notas de sociedad

Ascenso

Ha sido nombrado Contador Auxiliar de primera clase del Cuerpo Auxiliar de Contabilidad del Estado, con la categoría de Jefe de Negociado de tercera clase, nuestro particular amigo don Sebastián Sancho Nebot, con destino en la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, en el «Mallorca», el abogado don Antonio Font, el Bibliotecario don Miguel Ferrá, el consejero de «La Trasmediterránea» don José Campos, acompañado de su familia, y don Miguel La Rosa y don Miguel Bestard, alumnos de la Armada.

También sellaron el oficial de Telégrafos don Mariano Mulet, don Francisco Sampol, el Rdo. P. Rafael Carmelita, el Dr. Cortés y señora, los jóvenes don Jerónimo Martel y don Luis de Mesa, don Pedro Costa, don Bartolomé y don Antonio Moner, doña Teresa Alomar, don Juan Marqués, don Fernando Fella, don Antonio Delgado, don Bernardino Riera y don José M.ª Buzá.

Después de haber pasado las fiestas de Navidad con su familia, ayer regresó a Tarragona el Archivero de la Delegación de Hacienda de dicha ciudad, nuestro colaborador don Juan Pons y Marqués.

Hoy han llegado de Barcelona, en el «Jaime I», el comerciante señor Balaguer y señora, el acaudalado don Enrique Vives Castellón, don Francisco Muntaner, don Bartolomé Perelló, don José Izquierdo y don Andrés Calvo.

También han llegado el comandante de artillería don Antonio Torrens y el abogado don Juan Durán.

Bodas

Ayer mañana, en la iglesia de Padres Capuchinos de esta ciudad, se unieron en el santo lazo del matrimonio la señorita Soledad Palou Coll, el distinguido y joven médico titular de Estalenchs, don José M.ª Mulet Fiol, hijo del Jefe de la Sección de Telégrafos don José.

Bandó la unión el Rdo. don Juan Palmer, Cura-Párroco de Estalenchs.

La ceremonia revistió carácter íntimo. Fueron padrinos: por la novia, su hermano don Antonio, farmacéutico, y su hermano político don Miguel Mayol, propietario, y por el novio, sus hermanos don Ramón, Procurador de los Tribunales, y nuestro compañero de Redacción don Ricardo, Abogado.

Los nuevos, desposados, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron, por la noche, para la Península en viaje de bodas.

En la iglesia Parroquial de Alaró, se celebró el enlace de la señorita Magdalena Rosselló Homar con el joven comerciante establecido en La Habana don Lorezq Homar Rosselló.

Bandó la unión el Rdo. don Bernardo Rosselló y celebró la Misa el Rdo. don Gaspar Homar, tío y padrino de la contrayente, respectivamente.

Fueron padrinos: por parte de la novia, su padre don Lorenzo Rosselló y por la del novio su madre doña Catalina Rosselló.

Firmaron el acto como testigos don Francisco Rosselló, médico titular de Alaró, y don José Roig, por parte del novio y por la de la novia el médico don Gaspar Reynés y don Gabriel Homar, Teniente de Alcalde de aquella villa.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un «lunch» que se sir-

vió en casa de los padres de la contrayente.

Después de los recién casados, que dentro de breves días saldrán para la Habana donde han de fijar su residencia, muchas felicidades.

Restablecimiento

Se halla restablecido de la operación que le fué practicada por el doctor Juaneda, la señora esposa de nuestro compañero en la prensa el redactor de «La Almadraba» don Juan Buzá Guanybens.

En honor del Niño Jesús de Praga

En el Colegio de PP. Carmelitas

Conforme estaba anunciado, el pasado domingo, a las diez, fué bendecida la preciosa imagen del Niño Jesús de Praga, por el Rdo. P. Martín, Superior y Director del Colegio. Los niños señorita Anita Massuet y don Fernando de España atrajeron visiblemente las simpatías de la aplaudida concurrencia con el ímán que tiene la elegancia cuando va acompañada del candor y la piedad. Parecían escogidos por el divino Niño para apadrinar su sagrada imagen en ocasión tan solemne.

En pocas palabras el Rdo. P. Rafael, Carmelita, hizo notar la coincidencia y enlace de la nobleza de la sangre y la nobleza del trabajo representadas por aquellos niños, y cuán amiglo es nuestro Redentor divino de que todas las clases sociales vivan unidas y enlazadas en la verdadera fraternidad cristiana, ya que todos somos hijos de un mismo Padre celestial y hermanos del mismo hijo de Dios.

Terminó dando las gracias al público por el homenaje que rendían al Niño Jesús, y en nombre del Rdo. P. Superior nombró Presidentes de la Archicofradía de niños y de niñas respectivamente a los padrinos.

Durante los tres días de la concurrencia llenó el pequeño templo y las dependencias inmediatas, lamentando todos no tengan tan celosos y apostólicos Padres Carmelitas una iglesia grande, para poder realizar su misión en bien de las almas, y extender su doble apostolado con la predicación y la enseñanza ¡Qué lástima! era la voz unánime de la concurrencia.

Por su parte el P. Rafael del N. Jesús superó a todas las esperanzas por su predicación saturada de unción apostólica, y por la corrección y facilidad de palabra, conmoviendo y enervorizando al auditorio con las temas desarrolladas, relacionados con la devoción al Niño Jesús de Praga.

El oficio solemne, en el que se cantó la misa Pontifical de Perost, y la misa de Comunión estuvieron igualmente concurridos.

En la Reserva ofició el celoso Cura-Párroco de la Concepción, quien dió la bendición con el Santísimo Sacramento.

Reciban nuestra felicitación los Padres Carmelitas, en especial el P. Martín su digno Superior, y que sigan su labor apostólica en beneficio de la religión y de la sociedad de Palma.

XX.

Los marinos de guerra a la Sangre

El domingo pasado, por la mañana, los marinos de guerra del cupo de 1922, que habían sido licenciados, estuvieron a adorar el Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital Provincial, al que ofrendaron una bandera de los colores nacionales, ostentando en el centro de la misma la Corona Real y las insignias de la Armada.

Los marinos, que vestían todos de uniforme, estuvieron orando breves momentos ante la venerada imagen.

Dos accidentes

Atropellado por un tranvía

El anciano Juan Fran, de 69 años de edad, fué ayer mañana atropellado por un tranvía.

Fuó conducido a la Casa de Socorro, donde se le curó, apreciándosele una herida con tusa en la frente y contusión en el hombro izquierdo.

Herida de gravedad

La anciana María Truyols, de 70 años, por querer evitar el ser atropellada por un auto, dió contra la pared con la cabeza, cayendo privada de los sentidos, sufriendo una herida contusa en la frente, una erosión en el pómulo izquierdo y una conmoción cerebral; fué atendida en la Casa de Socorro, siendo luego conducida a su domicilio (calle Berard).

El servicio aéreo

Se reanuda el servicio Palma-Barcelona?

La Prensa de Madrid da cuenta de la visita que hace días realizó, al Encargado de los servicios aéreos, del Ministerio de Trabajo, el importante industrial catalán señor Navarro, quien intenta implantar el servicio aéreo entre la Península y las islas Canarias y reanudar el servicio Palma-Barcelona.

Según las informaciones publicadas, el servicio se reanuda a base de aparatos modernísimos capaces para 10 pasajeros y con motores que desarrollarían una fuerza de ochocientos caballos.

Vida deportiva

Nueva Junta

La Junta Directiva de la pujante Sociedad futbolística de Sta. Catalina «Progreso F. C.» quedó constituida en 1.ª del presente mes en la forma siguiente:

Presidente, D. Andrés Rosselló; Vice-Presidente, don Juan Juan; Tesorero, don Juan Salas; Contador, don Lorenzo Muntaner; Secretario, don Vicente Ripoll; Vice-Secretario, don Antonio Palmer; Vocales, don Jaime San Carlos, don Joaquín Badenas, don Arnaldo Muntaner, don Juan Cerda, don Jaime Albertí y don Federico Cardona.

¿Tiene apetito su hijo? Si padece inapetencia, debilidad, raquitismo o está convaleciente de alguna enfermedad, necesita tomar todos los días tres cucharaditas de este agradable reconstituyente. Estimula inmediatamente el apetito, acelera la nutrición y favorece el crecimiento. De usted a su hijo desde hoy el conocido de todas las madres: Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

CONCURSO PARA MECANICOS

Esta Compañía abre una convocatoria para cubrir cien plazas de aspirantes a mecánicos. Los aspirantes han de haber cumplido 18 años y no exceder de 30. El plazo de admisión de instancias terminará el 30 de Enero de 1925.

Quien desee más detalles, puede pasarse por la Dirección de la Compañía (Departamento de Conservación) Gran Vía 5, de 12 a 1. También informarán en las oficinas de la Compañía en Barcelona, Bilbao, León, Sevilla, Granada y Valencia.

26 Diciembre 1924.

COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

Recital

Hemos recibido las siguientes líneas:

«Accediendo a numerosas peticiones recibidas por la eminente pianista inglesa Margaret Matland, que accidentalmente se encuentra en Palma en viaje de turismo, ha organizado, con la valiosa cooperación del profesor de violín don José Segura, un recital que tendrá lugar el día 14 del corriente en el salón del «Hotel Villa Victoria» (Terraces).

En dicho recital figuran obras de Beethoven, Brahms, Cesar Franck y otros clásicos y modernos.

Las invitaciones para dicha fiesta de arte se cederán en la Secretaría del «Grand Hotel», en la del «Gran Hotel Alhambra», en la del «Hotel Villa Victoria», y en la del «Hotel Mediterráneo».

Dado el interés que existe por conocer la labor de tan renombrados artistas, es seguro se verá concurrirísima dicha fiesta.»

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Julián, mártir, y Santa Basilia.

Cuarenta Horas.—Empezan en el Temple, dedicadas a la Sagrada Familia. Exposición a las seis. Por la tarde, a las seis, después del Rosario, se dará principio a un solemne Triduo en el que predicará el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la S. I. C. B. y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Empezan en la Merced, en sufragio de una difunta. Exposición a las seis y media y a continuación se celebrarán misas. Por la tarde, a las seis y media, Trisagio, punto de meditación, y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, los Padres Teatinos y coros de la Visita Doméstica de la Sagrada Familia, celebrarán solemne Triduo y fiesta en honor de sus gloriosos Patronos Jesús, María y José.

Primer día de Triduo. Por la tarde, a las seis, se rezará el Santo Rosario y se expondrá el Señor de manifiesto; acto seguido sermón que dirá el Rdo. Padre Juan Ginard, C. O., y ejercicio a la Sagrada Familia con cánticos y reserva de S. D. M.

En la iglesia de San Antonio Abad, empieza la solemne Novena en honor de su excelso Titular. Por la noche, a las seis, empezará dicha Novena con música y sermón por el Rdo. P. Jaime Barceló, C. R., continuando en igual forma los días consecutivos.

En Santa Magdalena, continuación de la Novena de San Antonio Abad.

En San Nicolás, se dará principio a la Novena de San Antonio Abad; durante la misa de once y tres cuartos, continuando los demás días a la misma hora.

Visita.—A Ntra. Sra. del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Sueltos y noticias

Almanaque

De la sucursal en Palma de la casa de plenos Werner S. A., hemos recibido un bonito almanaque, que agradecemos.

Rectificación

En la información de ayer sobre la cabalgata de los Reyes Magos se deslizó una errata: Declamamos que entre los señores que representaban los heraldos figuraba don Joaquín Fuster debiendo decir don Joaquín Oliver.

Compro

Alhajas viejas de oro y plata

Dentaduras usadas.

Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidriería, 40 al lado chocolatería Bordoy

Ferrocarril de Sóller

En el sorteo verificado hoy para la amortización anual de las Obligaciones de esta Compañía han resultado amortizadas las siguientes:

Table with 3 columns: Serie A, Serie B, and values. Serie A: 87, 114, 162, 565, 605, 742. Serie B: 817, 1135, 1203, 1520, 1485, 1506. Values: 1635, 1733, 1840, 2392, 2664, 2682. Serie B: 261, 784, 1297.

Los tenedores de dichas obligaciones podrán presentar al cobro en estas oficinas desde el día 1 de Enero próximo las de Serie A y 1 de Abril de 1925 las de Serie B en que dejarán de devengar interés, según lo estipulado en las escrituras de emisión.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Sóller, 31 de Diciembre de 1924.—Ferrocarril de Sóller S. A. el Director Gerente, J. Estades.

EL SANT EVANGELI

de Nostre Senyor Jesucrist

- i els Fets dels Apòstols -

Un volum de 582 planes, en octavi i cobertes de cartó,

UNA PESSETA

Pròlec del difunt Sr. Bisbe de Vich, doctor Torras i Bages.—Notes explicatives.

IMPREMTA L'ESPERANÇA

Jabón SUNLIGHT

(Fabricado por Lever Brothers en Port-Sunlight (Inglaterra))

ES EL MEJOR JABÓN DEL MUNDO

1 Barra grande de dos pastillas gemelas 75 céntimos

CASA ANDRÉS BUADES Plaza de Cort, 8 Palma

"RADIUS"

(FABRICADO EN SUECIA) Hornillos a gas de petróleo llama azul a presión. No hay mejor sistema

5 céntimos de gasto por hora 3 minutos hierve 1 litro agua

Limpio, seguro, práctico y económico Piezas de Recambio Taller de Reparaciones instrucciones y folletos gratis. Necesitamos representantes en los pueblos.

UNICO PUNTO DE VENTA CASA ANDRÉS BUADES Plaza de Cort, 8—Palma

DEPILATORIO JOVINCELA

Extirpa el vello de raíz. A cada aplicación, reaparece menor número de pelos, igual que sucede con la ELECTROLISIS (depilación eléctrica.)

Se vende el precio de 6 pesetas en El Centro Farmacéutico.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## Desde Madrid

### Manifestaciones de Goicoechea

Madrid, 8 (1'00)  
Su opinión sobre el régimen presidencialista

Al ministro señor Goicoechea, le ha interrogado un periodista acerca de su opinión sobre el es favorable implantar en España el llamado régimen presidencialista.

El señor Goicoechea ha contestado, en síntesis, lo siguiente:  
El cáncer que corroía el antiguo sistema, era la estrecha dependencia del Gobierno con relación al Parlamento. Esa responsabilidad debe desaparecer, moviéndose, Gobierno y Parlamento, en su órbita respectiva.

Hay que procurar la labor de continuidad de los Gobiernos.  
Juzga compatibles la Monarquía y el régimen presidencialista u otro en que desaparezca la posibilidad de las mudanzas de los Gobiernos por medio de una votación parlamentaria.

El Presidente norteamericano es copia exacta de la figura del Monarca inglés.  
Eliminada la responsabilidad parlamentaria no puede subsistir la libre designación de los ministros por el Rey.

Termina diciendo, el señor Goicoechea, que hay que dar al país, desde lo alto, la sensación de que se ha trazado una línea infranqueable entre lo que fue y lo que será, y ello constituiría la verdadera vuelta a la normalidad.

### La Bolsa

Madrid, 8 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	60 00
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'10
Amortizable 4 por 100.	89 00
Banco de España.	558'00
Compañía Tabacalera	230 00
Francias.	38 50
Libras.	35'81
Exterior.	85'90
México.	0'00
Liras.	00 00
Dólares.	00'00
Coronas.	00'00
Francias suizos.	158'15

### La actuación del Directorio

#### La reunión de ayer

Madrid, 8 (1'00)

A las 9 15 de la noche terminó la reunión del Directorio.  
El General Vallésplina, a la salida, comunicó a los periodistas que en Marruecos no ocurre novedad.

Los que asistieron.—Un decreto  
Asistieron a la reunión los Subsecretarios de Guerra y Trabajo.

Este sometió a la aprobación del Directorio un proyecto de Decreto por el cual se constituye una comisión para que, en el término de un mes, entregue al Ministerio, las bases para adoptar medios conducentes a resolver los problemas de cooperación y constitución de cooperativas, señalando las ventajas y auxilios que les proporcionará el Estado, y la fiscalización de éste en su marcha administrativa.

Propone también el proyecto, que se proceda a la Federación de Cooperativas y se señalen sus atribuciones.  
Acompañan al proyecto presentado, unas bases para facilitar y hacer más rápidos los trabajos de la comisión.

Otros asuntos  
También se ocupó el Directorio de la terminación del estudio del decreto reorganizando el Cuerpo de Médicos del Registro Civil.

Madrid, (2 30)

Sobre la elección de Senadores  
Oficiosamente se quita importancia a la orden comunicada a los Ayuntamientos, para que procedan a la formación de las listas electorales de compromisarios para la elección de Senadores.

Con ello no se ha hecho más que dar cumplimiento a un trámite legal.

Despachando con Magaz  
Despacharon con el Presidente Interino, Marqués de Magaz, los subsecretarios de Gracia y Justicia, Hacienda y Gobernación.

#### Visitas

En la Presidencia, el General Magaz recibió la visita del Cardenal Benlloch, del Presidente del Tribunal Supremo, del Presidente del Consejo de Estado y de los Generales Montero y Cavana.

#### Visita a Musiera

Por la tarde visitó el General Musiera, vocal del Directorio, al coronel señor Millán Astray.

#### El señor Magaz

Por la tarde llegó a la Presidencia el General Magaz, sin hacer manifestaciones.

Ante la insistencia de las preguntas de los periodistas, en pedir noticias para llenar los periódicos, dijo que comenten lo que ocurre fuera de España, que en pocas ocasiones ha tenido tanto interés como en la presente.

#### Despachando con Magaz

A última hora despacharon con Magaz, el Director General de la Administración local señor Calvo Sotelo y el Subsecretario del Estado.

### La campaña de Marruecos

Madrid, 8 (1'00)

#### En el Hospital de Carabanchel

Ayer se celebró, en el Hospital militar de Carabanchel, una fiesta organizada por las Damas visitadoras del Soldado.

Asistió a la misma la Familia Real.

El sargento del Tercio López Cariba, que tiene empujado el brazo derecho, saludó a los Reyes en nombre de los hospitalizados, expresando su firme resolución de defender a España y al Trono de todo género de ultrajes.

El Rey, conmovido, abrazó al sargento.

#### El grupo de Instrucción

Hoy llegará a Madrid el grupo de Instrucción de artillería, que ha participado en todas las operaciones en el sector de Gargues, avance y evacuación de Xauen y operaciones en la línea de Tánger.

El grupo regresó sólo con el ganado, por haberse dejado el material allá.

Manda el grupo el teniente coronel señor Aelarde.

De Sevilla comunican que las tropas llegaron ayer de Ceuta, habiendo salido ya para Madrid.

En la estación les despidieron muchos jefes y oficiales, y, en nombre del Infante don Carlos, Capitán general, el teniente coronel señor Escosura.

#### Los bombardeos aéreos

Melilla.—La aviación bombardeó las guardias rebeldes de Mizzlan y aduanas vecinas.

Al regresar los aviones, uno aterrizó en Batel, con averías.

#### Convoy a Alhucemas

Melilla.—Saló el «España I», llevando un convoy a Alhucemas, luego había de seguir su viaje a Ceuta.

#### El aguinaldo del soldado.—Varias notas

Melilla.—Han regresado a la plaza, las comisiones que, presididas por el general Fernández Pérez, repartieron el aguinaldo del soldado, en Dñs, Quebdani y Tafersit.

Los jefes de estos sectores, Coroneles Dolla, Miqueo y Vera, obsequiaron a la comisión con un almuerzo.

También regresaron a la plaza, las comisiones oveteres después de entregar a cada uno de los soldados del Batallón expedicionario del Regimiento del Príncipe, la cantidad de 50 pesetas.

Dicho batallón garnete Tafersit.

—En la Administración de la Junta de Arbitros, se repartieron juguetes a los niños pobres.

Los juguetes fueron repartidos por los generales Sarjurjo y Aldave, y fueron donados por la Asociación de Caridad de Melilla.

—La artillería dispersó varios grupos de rebeldes en Tauriat, Tansat, Buhfira, Sidi Messant y T. farasin.

En la posición de Lsud Tidint fué rechazada una agresión de los rebeldes, causando les bñas; lo mismo ocurrió en Sidi Messant.

—La columna que salió de Dar Quebdani, llegó a Axdir y regresó sin contratiempos.

### Noticias varias

Madrid, 8 (1'00)

#### Reparto de juguetes

Sus Majestades las Reinas doña Victoria Eugenia y doña Cristina, asistieron con los Infantes, al reparto de juguetes a 500 niños de las Clínicas del Hospital de Santa Adela.

El acto, que estuvo revestido de gran solemnidad, causó grandísimo regocijo a los pequeños.

#### Desfalco

La policía persigue a José González Flores, empleado del Banco Hispano-Suizo, que el 51 de Diciembre del pasado año, se fugó, llevándose 200 000 pesetas de dicho establecimiento. El hecho fué denunciado a la policía, la cual cree marchó a París.

#### Sesión del Ayuntamiento de Madrid

En la sesión del Ayuntamiento, celebrada bajo la presidencia del Alcalde, Conde de Valtellano, leyóse una moción pidiendo la municipalización del servicio de pompas fúnebres.

El concejal señor Fuentes Pila, pidió que los nuevos nombramientos de empleados municipales, recaigan en los licenciatos de África.

También acordóse que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de los señores Rodríguez San Pedro y general Moltó.

#### Prensa Asociada

### Desde Barcelona

#### Nuevos gentilhombres

El sábado próximo, en el salón del trono de la Capitanía, el general Barrera en representación del Rey tomará el juramento a los nuevos gentilhombres don José Antonio de Torrents, don Antonio Rocamora, general don Luis Gutiérrez, coroneles de artillería don Victoriano Pérez y don Joaquín Gay, capitán de navío don José de Ibarra, coronel de ingenieros don Ignacio Ugarte, comandante don Rafael Fernández y capitán del mismo cuerpo don César Gimeno.

Del acto dará fe el decano del Colegio notarial de Barcelona.

#### Visita aplazada

La visita que el alcalde, bñrn de Viver había de efectuar hoy, miércoles, a varias barridas del distrito noveno para hacerse cargo de las obras que son necesarias, ha quedado aplazada para pasado mañana, viernes, por la mañana.

Sobre una estafa.—Detenido en libertad. Pájaro de cuenta

Bajo fianza de 5.000 pesetas ha quedado en libertad Delfin Zambrano, que fué detenido por creerse cómplice de Durban, dueño de varios establecimientos de zapatería, en la estifa de millón y medio de pesetas que éste cometió.

Según antecedentes de la policía, Durban es un pájaro de cuenta, conocido como profesional del robo.

En Cienfuegos mató a un individuo, huyendo luego de la cárcel.

Había usado los nombres de José Ramero y Pedro Ginés en otros alzamientos de bienes.

#### Reunión

Para tratar de la manifestación patriótica que se celebrará en esta capital el día 23, día del Santo de S. M. el Rey, se reunieron a última hora de la tarde, en Capitanía y bajo la presidencia del general Barrera, las autoridades.

#### Próxima salida de reclutas para África

El lunes próximo debe salir de nuestro puerto el vapor «Teide» con 707 reclutas destinados a Ceuta y el día siguiente lo efectuará el «Castilla» con 643 para Larache.

El día 14 volverá a salir, también para Melilla, el «Escolano» con 900 reclutas, y finalmente el 17 en el vapor «Teide», embarcarán 435 individuos para Ceuta.

#### De un incendio

En las primeras horas de la noche de ayer quedó totalmente extinguido el incendio en la imprenta de los señores Henrich y Compañía, sucesores de N. Ramírez.

No obstante permaneció un retén de bomberos toda la noche para prevenir que algún rescaldo oculto pudiera reproducir el incendio.

Las pérdidas son, desde luego, de mucha consideración, pues en la parte del edificio destruida había los depósitos del material tipográfico con unos 40 000 kilos de existencias; la sección de relieves, con seis prensas; y la sección de fotograbado.

El inmueble estaba asegurado en varias compañías.

No han podido concretarse todavía las verdaderas causas del siniestro, siendo la versión más generalizada que provocó el incendio un circuito corto, de la instalación eléctrica.

Palma Gari

Barcelona, 7 de Enero de 1925.

## Servicio radiográfico

(Radiogramas del «Radio Club Balears».)

### De Alemania

Berlín, 7

#### Hacia el nuevo Gobierno

Berlín.—El Canciller Marx hará hoy un último esfuerzo para resolver la crisis del gabinete.

#### El tratado comercial con Francia

Berlín.—El Secretario de Estado, von Trendelenburg, jefe de la delegación de comercio en París, ha sido llamado a Berlín, para informar a los miembros del gabinete sobre la presente situación de las negociaciones del tratado de comercio.

Se cree que Trendelenburg estará de vuelta a París el viernes.

#### Negociaciones con Polonia

Berlín.—Ayer empezaron las negociaciones para un arreglo económico temporal entre Polonia y Alemania, en el ministerio de Negocios extranjeros.

#### La navegación aérea

Berlín.—La Conferencia de Embajadores está preparando una nota para remitir a este gobierno, regulando el tráfico aéreo internacional.

La prensa parisien cree que Alemania será invitada para que se una a la convención internacional de navegación aérea fundada en el año 1919.

#### La presidencia del Reichstag

Berlín.—El anterior Presidente del Reichstag, el socialista Leebe, ha sido reelegido Presidente del nuevo Reichstag, en la sesión de hoy, por doscientos treinta y un votos.

El candidato conservador, Walsraf, obtuvo solamente ciento doce, pues se presentó también un candidato populista.

#### La nota alemana sobre Colonia

Berlín.—En contestación a la nota de los aliados, concerniente a la no evacuación de la zona de Colonia, y al desarme, el Gobierno alemán protesta contra la decisión de los Gobiernos aliados de no evacuar la zona de Colonia el diez de enero, como prescribe el tratado de Versalles.

El Gobierno alemán pide que se contengan los hechos en que se han basado los aliados y que se comuniquen a la mayor brevedad posible, para que Alemania pueda dar una explicación de todos los puntos sobre los que se le hayan hecho objeciones.

Añade que la no evacuación es un trance duro por que se hace pasar al pueblo alemán, pero que el Gobierno está dispuesto a alienar todas las diferencias que puedan suscitarse entre las autoridades alemanas y los órganos del cuerpo de inspección interaliada, para obtener resultados prácticos que a su vez promoverán una mejor inteligencia y cooperación.

### De Francia

París, 7

#### Herriot restablecido

París.—El Presidente Herriot ha abandonado el lecho, hoy, por primera vez desde que cayó enfermo.

Se espera que podrá asistir a la sesión de apertura del Parlamento el próximo martes.

#### «Modus vivendi» con Alemania

París.—El Ministro de Comercio, señor Reynald, ha entregado al Secretario de Estado alemán, Trendelenburg, antes de que saliera para Berlín, tres documentos que contienen las proposiciones para poder establecer un «modus vivendi» temporal, mientras no se reanuden las negociaciones para el tratado definitivo de comercio franco-alemán.

#### Conferencia interaliada

París.—El Ministro de Hacienda, Clementel, ha inaugurado la conferencia internacional de los ministros de Hacienda interaliados, en el histórico salón de los relojes del Ministerio de Negocios Extranjeros, a las tres de la tarde de hoy.

#### Comunistas y policías.—Desórdenes

París.—Ayer ocurrieron serios desórdenes durante un encuentro entre los comunistas manifestantes y la policía.

#### Ayudando al Gobierno

París.—Según «Ere Nouvelle» los grupos izquierdistas sostendrán al Gobierno contra cualquier ofensiva aduanera de Alemania y del chantaje político.

#### Misión comercial al Japón

París.—El 12 de Febrero próximo, saldrá para el Japón la Misión Económica francesa bajo los auspicios del Ministerio de Comercio y bajo la dirección de Ader, en la que estarán representados la mayoría de los industriales y comerciantes franceses.

#### Clementel y Curchill

París.—Clementel y lord Curchill celebraron esta mañana una conferencia, en la que oficiosa y amistosamente hicieron un cambio de puntos de vista sobre la cuestión de las deudas interaliadas, cuya cuestión no figurará entre los asuntos a tratar por la Conferencia de Embajadores que ha comenzado hoy sus trabajos.

#### Herbette sale para Rusia

París.—El Embajador de Francia Herbette ha salido para Moscú.

#### El general Sarrailh en Beyrut

París.—El general Sarrailh ha llegado a Beyrut e inmediatamente se ha hecho cargo de su nombramiento jefe comisionado de Siria.

#### Robo audaz

París.—Noticias de Nueva York acogidas por la prensa de esta capital dan cuenta de un audaz robo realizado a un rico industrial de Nueva York, llamado Jullian Fox.

Cuando regresaba el citado industrial a su domicilio, acompañado de su esposa, ya de madrugada, vieronse de pronto rodeados por varios individuos que sujetándoles fuertemente les despojaron de cuantas alhajas llevaban, alhajas que, según ellos, están valoradas en bastantes millones de dólares.

Una sortija con brillantes que llevaba la señora y que ofreció a los ladrones alguna resistencia para salir del dedo fué desmontada con los dientes por los bandidos, quienes así lograron llevarse los brillantes.

Los audaces ladrones no han sido hasta ahora detenidos.

### De Inglaterra

Londres, 7

#### Record de velocidad

Londres.—Ayer se alcanzó un nuevo record de velocidad en la ruta aérea de Londres-Berlín, que fué recorrida en cuatro horas veinte minutos.

#### Para sustituir el protocolo de Ginebra

Londres.—El «Daily Telegraph» propone, como plan para sustituir el protocolo de Ginebra, primero: Un pacto defensivo anglo-francés y un pacto anglo-belga, según las cláusulas del proyecto de Cannes; segundo: un pacto de reciprocidad entre Inglaterra, Francia, Bélgica y Alemania, garantizando la inviolabilidad de la zona renana, desmilitarizada y bajo la inspección de la Sociedad de las Naciones.

### De Italia

Roma, 7

El Gobierno decide abrir el Parlamento  
Roma.—El Consejo de Ministros decidió convocar la reunión de la Cámara para el día doce del corriente, para tratar de la reforma electoral.

El Ministro del Interior hizo conocer las medidas que se han tomado para defender el orden público.

#### Para garantizar el orden

Roma.—Se reciben noticias de que los periódicos de varias ciudades de Italia han sido secuestrados por la policía.

En Verona, Bérgamo, Grosseto, se han efectuado registros domiciliarios en los domicilios de personalidades de la oposición.

En Palermo y Brescia, han sido disueltas las secciones de la sociedad Italia Libera; en Mantua han sido cerrados los círculos socialistas y se han efectuado también registros en Florencia, Feiligno y Perugia.

### Notas sueltas

Burdeos, 7

Los marinos daneses protestan del desarme

Copenhagen.—Los oficiales de la Marina danesa, en una carta dirigida al pueblo danés se oponen energicamente al plan de desarme acordado por el Gobierno, y explican por qué la marina es necesaria para la seguridad del pueblo danés.

De Norteamérica.—Maniobras navales Nueva York.—La flota del Atlántico, salió ayer con dirección a los mares de Cuba, para efectuar maniobras militares.

El mes de Marzo una división de la escuadra del Atlántico pasará el canal de Panamá para unirse a la flota del Pacífico, efectuando maniobras navales en la costa de California.

#### La cuestión del Mossul

Ginebra.—La comisión del Mossul de la Liga de las Naciones, ha llegado a Angora en tren especial.

La comisión citó a los principales de los hombres de estado turco para empezar las investigaciones cuanto antes y dejar zanjado el conflicto de Mossul.

#### De Egipto.—Se aumenta el ejército

El Cairo.—El Parlamento egipcio ha votado los fondos necesarios para reforzar la armada egipcia con la creación de dos batallones más de Infantería y uno de Caballería.

### De esta mañana

Berlín, 8 (1'00)

#### La crisis alemana

La actitud del Centro católico, decidiendo continuar en el gabinete Braun, a pesar de la dimisión de los ministros del partido popular, ha conjurado, de momento, la crisis política en Prusia y concentrado de nuevo todo el interés en las gestiones del Canciller Marx.

La constitución de un gabinete mixto, compuesto de políticos y altos funcionarios, presididos por el actual Canciller, considerase posible, en razón de las dificultades insuperables para constituir un gobierno parlamentario, pero no despertó entusiasmo en ningún sector de opinión, y es vaticinada ya que, en todo caso, la vida del nuevo gabinete no será prolongada.



Todo en artículos de vestir para Caballero

SASTRERIA de primer orden

PAÑERIA

Cererols, 10-14

TODOS FUMAN

MI PAPEL

por su calidad y precio, siendo el primero y UNICO ESTUCHE

que por dedicar sus cubiertas a publicidad puede ofrecer al público sin disminuir su clase

100 HOJAS

y una artística fototipia al final, por

10 CENTIMOS

Pida usted siempre «MI PAPEL»

Novena Sinfonía (Beethoven)

Magnífica interpretación de esta obra monumental, a gran orquesta, cuarteto vocal y coro. Acaba de publicarse en serie de 8 grandes discos dobles, marca «La Voz de su Amo», que se venden también sueltos.

AGENCIA EXCLUSIVA

Tienda El Japón

¡¡BUEN REGALO!!

LOTE DE

24 COPAS CRISTAL

Finas, fuertes, prácticas, elegantes, modernas, para agua, vino jerez y licor

POR 12 PESETAS

CASA ANDRÉS BUADES

Plaza de Cort, 8.—Palma

Lo mejor de lo mejor!

Máquinas de Escribir

Continental

Casa Bar-Lock

Quint, 7, Palma

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABAÑA

De venta en todo el mundo

Proprietarios: Vda. e hijos de R. J. CHAVARRI.-Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.-Madrid

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS

URODONAL

Rejuvenece el cuerpo



Los efectos del URODONAL sobre el reumático se reflejan al primer traseco

El reuma se manifiesta:

Con dolores agudos en los huesos, articulaciones y músculos, hinchazón en la parte dolorida, dificultad al andar y moverse, punzadas, falta de apetito, pesadez, jaquecas, sofocaciones, rojez en la piel, frío en las extremidades, sensibilidad a los cambios atmosféricos, etc. El URODONAL hace desaparecer a las pocas tomas la mayoría de estas molestias y sufrimientos, que imposibilitan la vida ordinaria, y cura definitivamente y con rapidez no igualada la raíz del mal y sus funestas consecuencias en todos sus grados.

Reumatismo Arterio-esclerosis Gota Mal de piedra Afecciones Obesidad



Para evitar falsificaciones debe rechazarse como ilegítimo todo producto que no lleve en su envase el sello 'EL HOMBRE DE LAS TENAZAS'.

Comunicaciones Academia de Medicina Paris (10 Noviembre 1908) Academia de Ciencias Paris (14 Diciembre 1908) 10 Grandes Premios Etablissements Chatelein 2, rue de Valenciennes - Paris Venta en Farmacias

Concesionario para España: J. R. RICARD (ruet, 20 BARCELONA

MADRES

¿Sabeis que la salud de muchos miles de niños es debilitada considerablemente, si no llega a perderse por haber sido criados con leche que en algunos casos provenia de vacas tuberculosas?

No corraís ese riesgo con vuestros hijos y criadlos con



El mejor alimento para criar niños, que es á garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis. Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crian sus hijos con GLAXO. Fídase en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Agentes exclusivos: SEBASTIAN TAULER y C. (S. A) AVENIDA PI Y MARGALL, 13, MADRID Representante en esa: Don Antonio Juan Fuster.-Rey Sancho, 29.2.º-Palma

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vicky Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos y etiquetados con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto deben de proceder de dichos manantiales que yo...



Todas las Enfermedades de la Piel se curan

Dermatitis herpetiforme Antigua de 5 años

Depurativo RICHELET

poderoso específico contra todos los vicios de la sangre, enfermedades de la piel y artrismo:

Exomas, Herpes, Caparrosa, Granos, Soriasis, Rojez, Picores, Diviesos, Impétigo, Prurigo, Sicosis, Zona, Humores fríos, Escrófula, Enfermedades de la pierna, Ulceras, Llagas, Manifestaciones de la sífilis.

Cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes de los casos referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sion, 5, rue de Belfort, Bayona (Francia).

Curada en 25 días

SARNA advertisement with image of a person and product details.

LICOR DE POLO advertisement with image of a bottle and text.

Pérdida advertisement regarding a lost item and reward.

¿Callos? advertisement for a foot treatment product.

Vinos de mesa Oliver advertisement for wine.

Sándalo Pizá advertisement for a medicinal product.

Servicios de la Compañía Transatlántica advertisement with shipping schedules and company information.

Advertisement for ACIDO URICO and LITHINÉS del Dr GUSTIN with medical details.

Correos de Mallorca advertisement for advertising services.